
Mutirão de Cirurgias vai atender 
2,6 mil pacientes neste sábado

Sumaré confirma primeiro caso 
de varíola dos macacos em mulher

HC da Unicamp vai realizar 2 mil atendimentos para pacientes da região; ação também acontece no HES  PÁGINA 07

Paciente de 36 anos mora na região do Matão e está em isolamento domiciliar; cidade chega a nove casos  PÁGINA 03

ORGULHO SUCESSOS

Solenidade marca os 63 anos
do Lions Club de Sumaré

DIVULGAÇÃO
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No último dia 27 de agosto, o Lions Club de Sumaré comemorou 63 anos de 
sua fundação, com uma grande comemoração na sua sede, no Centro Co-
munitário “Vicente Salvucci”. Além do aniversário, também houve a visi-
ta oficial da governadora do LC 3 CaL, Maria Ângela Nascimento Rebuá e 
seu A.A. Carlos Henrique Oliveira Nascimento.                                           PÁGINA 06

Dois homens foram detidos pela GCM (Guarda Civil Municipal) de Nova Odes-
sa por furtarem um carro na madrugada desta sexta-feira (02), no bairro Par-
que Klavin, em Nova Odessa. Houve acompanhamento ao veículo furtado, e 
os criminosos acabaram sendo abordados em Sumaré.                            PÁGINA 08

O Palco ParkCity deste sábado (03) de setembro vai emocionar a todos, e trazer 
para o Shopping ParkCity Sumaré os sucessos de uma das bandas mais icôni-
cas das últimas décadas no Brasil, com uma apresentação memorável da Le-
gião Urbana Cover – SP. A banda fará uma apresentação com riqueza de deta-
lhes, arranjos fiéis aos originais e algumas surpresas para os fãs.           PÁGINA 07

ATÉ 50 VAGAS MAIS RENDA

Nova Odessa anuncia Centro 
de Distribuição Hospitalar

PAT de Hortolândia capta mais 
de 3 mil empregos neste ano 

DIVULGAÇÃO

O vice-prefeito Alessandro Mineirinho, o Mineirinho, e  secretários munici-
pais receberam na manhã dessa sexta-feira (02) a visita do empresário Max-
well Duarte Oliveira, que anunciou a chegada da Apta Hospitalar ao municí-
pio. O empreendimento deve gerar até 50 vagas.                                       PÁGINA 04

O PAT (Posto de Atendimento ao Trabalhador) de Hortolândia, órgão esta-
dual com o qual a prefeitura tem convênio, captou, de janeiro a agosto, 3.112 
vagas. Isso representa aumento de 175% em relação à quantidade de vagas 
captadas no mesmo período do ano passado, que foi de 1.776.             PÁGINA 05
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OSenado Federal 
aprovou em 29 
de agosto, pro-

jeto de lei que coloca 
fim à taxatividade do 
rol de procedimentos 
da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS) e 
amplia a cobertura dos planos 
de saúde em relação a exames, 
medicamentos, tratamentos e 
hospitais. 

O texto de lei já aprovado 
no Congresso Nacional, mas 
que ainda necessita da sanção 
presencial prevê que a lista da 
ANS é apenas exemplificati-
va e obriga a cobertura ape-
nas dos tratamentos e proce-
dimentos que atendam aos cri-
térios estabelecidos na lei. O 
projeto de lei derruba o recente 
entendimento do Superior Tri-
bunal de Justiça, de que a lis-
ta de procedimentos da ANS é 
“taxativa”, ou seja, que os pla-
nos precisam cobrir somente 

o que está na lista, ape-
nas 3.368 itens.

Em caso da sanção 
do atual presidente Jair 
Bolsonaro, a lei benefi-
ciará inúmeros pacien-
tes que terão acesso a 

um maior número procedi-
mentos e medicamentos efe-
tivos no tratamento de suas 
enfermidades. 

Atualmente, quando vêm os 
seus tratamentos negados pe-
lo plano, os beneficiários re-
correm ao Sistema Único de 
Saúde (SUS). Tal situação, po-
de impactar o orçamento da 
saúde pública que já é escas-
so e pode prejudicar o supor-
te dado principalmente às pes-
soas mais desfavorecidas eco-
nomicamente. 

A nova lei pode retomar a 
situação posterior à decisão 
do STJ, em que, o plano não 
pode simplesmente negar o 
tratamento, dizendo não es-

tar contido no rol e, caso isso 
ocorra, o beneficiário poderá 
contestá-lo e buscar através 
de vias judiciais a efetivação 
do seu direito. 

Nesse sentido, as operado-
ras de planos podem ser obri-
gadas a autorizar tratamen-
tos ou procedimentos que es-
tejam fora do rol da agência. 
No entanto, o tratamento ou a 
medicação deve atender a um 
dos critérios, como ter eficácia 
comprovada; ou ter recomen-
dação da Conitec (Comissão 
Nacional de Incorporação de 
Tecnologia no SUS); ou ter re-
comendação por pelo menos 
um órgão de avaliação de tec-
nologias em saúde com reno-
me internacional.

Ainda, o Projeto de Lei 
2033/2022 também altera a 
lei que trata dos planos de 
saúde para determinar que 
as operadoras sejam subme-
tidas ao Código de Defesa do 

Consumidor, com a finalidade 
de assegurar que os pacientes 
tenham maior proteção aos 
seus direitos.

Em contrapartida, os pla-
nos de saúde já demonstraram 
que a nova legislação poderá 
causar significativo impacto 
financeiro, já que a ampliação 
na cobertura compromete a 
previsibilidade de despesas – 
situação fundamental para a 
definição dos preços dos pla-
nos de saúde, além de elevar 
os custos, consequentemen-
te, o valor das mensalidades.

No entanto, ressalta-se que 
os planos já operavam, antes 
da decisão do STJ, com o en-
tendimento jurisprudencial de 
que o rol é meramente exem-
plificativo e não taxativo e, 
portanto, justificar o aumen-
to no preço dos planos não faz 
sentido, pois não há qualquer 
inovação na situação vivencia-
da até junho deste ano. 

O que mudou no rol de procedimentos da ANS
Ana Luísa Murback é advogada da área de Direito à Saúde do Quagliato Advogados

Para muitas pes-
soas, é extre-
mamente co-

mum associar o setor 
de franquias especifi-
camente ao mercado 
de alimentação. Obvia-
mente, há uma série de outros 
segmentos da economia que 
se valem desse modelo de ne-
gócios para expandir atuação 
de maneira uniforme e um 
deles é o de Saúde. De acordo 
com a Associação Brasileira de 
Franchising (ABF), o segmen-
to de Saúde, Beleza e Bem-Es-
tar atingiu crescimento supe-
rior a 10,5% em 2021. 

As franquias de saúde se 
mostram como um segmento 
de alta necessidade. Do pon-
to de vista do consumidor, são 
um ótimo negócio uma vez que 
as marcas costumam oferecer 
serviços a preços mais econô-
micos do que clínicas particu-
lares e convênios médicos. 

No caso dos profissionais, 
são negócios interessantes, 
por exemplo, para quem está 
entrando no mercado e deseja 
ter o próprio negócio com van-
tagens especiais, como treina-

mento, suporte cons-
tante e infraestrutu-
ra. Também é uma al-
ternativa interessante 
para quem se dedicou 
à formação e especia-
lização na área de saú-

de, mas não conseguiu dedi-
car tempo aos temas relacio-
nados à gestão de um negócio. 

Dentre os possíveis negó-
cios em que se pode investir 
no segmento de Saúde, Beleza 
e Bem-Estar, há as franquias 
de clínicas odontológicas. Es-
se é um mercado particular-
mente interessante, visto que 
uma pesquisa realizada pelo 
Conselho Federal de Odonto-
logia apontou que nove em ca-
da 10 brasileiros pensam que é 
necessário ir ao dentista com 
regularidade e que 70% das 
pessoas frequentam o dentis-
ta. Uma outra pesquisa, fei-
ta apelo Ministério da Saúde, 
indica que a busca por trata-
mentos odontológicas cresceu 
cerca de 30% e as estimativas 
apontam que mais de 50% dos 
cidadãos necessitam de trata-
mento dentário. 

O Brasil é um dos desta-

ques no tratamento dentário 
no mercado mundial. Temos 
profissionais excelentes, capa-
zes de prover os melhores tra-
tamentos à população. Fazer 
isso sozinho, em uma clíni-
ca própria, acaba se tornando 
muito mais difícil. Há limita-
ções na atuação do profissio-
nal, que muitas vezes, precisa 
fazer o primeiro atendimento 
para o orçamento, planejar os 
tratamentos, executá-los, cui-
dar da gestão da clínica, lidar 
com fornecedores, trabalhar 
o marketing, ajustar finanças 
do negócio e, muitas vezes, até 
coordenar os agendamentos. 

Se atuar no franchising for 
uma possibilidade, o cená-
rio muda completamente. Is-
so, porque a gama de serviços 
ofertados pode ser amplia-
da, o franqueado conta com 
uma equipe totalmente trei-
nada na unidade para supor-
te às atividades cotidianas, há 
uma franqueadora com ex-
pertise na área e processos 
bem definidos para respal-
dar as atividades da unidade 
franqueada, com uma gestão 
fica simplificada. Além dis-

Investir em uma franquia do 
setor de saúde é um bom negócio 

so, há a questão da credibili-
dade relacionada a uma mar-
ca já estabelecida no merca-
do, em crescimento constan-
te, que aprimora com frequên-
cia as suas práticas. Em muitos 
casos, ainda existe a vantagem 
da realização das compras em 
rede, que torna o valor dos in-
sumos mais vantajosos. 

Outro aspecto interessante é 
que pesquisadores do setor de 
negócios e empreendedorismo 
apontam que o modelo de fran-
quias é benéfico especialmen-
te para dentistas recém-forma-
dos. Isso, porque as chances de 
falhas se tornam menores e a 
possibilidade de que aquele no-
vo profissional seja bem-suce-
dido cresce proporcionalmente. 

É claro que investir em uma 
franquia do setor de odonto-
logia vai exigir trabalho, aten-
ção, disciplina, atendimento 
humanizado. Porém, é possí-
vel alcançar uma boa lucrati-
vidade com um negócio nesse 
segmento. Só é preciso se de-
dicar para prosperar!

Faisal Ismail é odontólogo, sócio-fundador e presidente da rede de franquias de clínicas odontológicas Odontolatina, 
que conta, atualmente, com 42 operações no Brasil e no Paraguai – www.odontolatina.com.br

Uma das pergun-
tas que recebo 
com frequên-

cia de pessoas que de-
cidem começar a in-
vestir no mercado fi-
nanceiro é: quanto 
tempo eu preciso estudar pa-
ra começar a ganhar dinheiro? 

O mercado financeiro, 
principalmente o investimen-
to em ações, tem atraído ca-
da vez mais pessoas físicas. 
São brasileiros que vão para 
a bolsa de valores empolga-
dos com a possibilidade de 
fazer uma renda extra ou ga-
nhar dinheiro que lhe garan-
ta uma aposentadoria confor-
tável. A crise econômica, sem-

pre tão presente na vi-
da dos brasileiros, ex-
plica muito sobre isso. 

Mas é importante 
ressaltar que apenas o 
desejo de ter uma vida 
financeira segura sem 

conhecimento profundo do 
mercado financeiro não vai 
garantir o sucesso nas opera-
ções. É preciso estudo, mui-
to estudo.

Sabe aquele ar sereno, tran-
quilo e confortável que tra-
ders experientes demons-
tram quando estão operan-
do? Aquele domínio e confian-
ça de quem sabe o que está fa-
zendo? Então, são resultado de 
anos de dedicação e muitas 

tentativas. E de erros também. 
Traders de sucesso têm dis-

ciplina. Dedicam horas do seu 
tempo analisando dados e es-
tudando para garantir uma 
boa e consistente performan-
ce em suas operações. E, claro, 
consomem diariamente o no-
ticiário político e econômico. 
Não dá para arriscar na bolsa 
sem entender o que está acon-
tecendo na economia nacional 
e global. São comportamentos 
que influenciam diretamente 
o mercado de ações. 

Então, se para um profissio-
nal experiente estudo e disci-
plina são uma condição cons-
tante, imagine para quem está 
ingressando nesse mercado? É 

Quanto tempo é preciso estudar 
para ganhar dinheiro com ações?

claro que não podemos despre-
zar a aptidão de cada um. Algu-
mas pessoas têm o dom de en-
tender rapidamente como fun-
cionam os mecanismos da bol-
sa e, mesmo após algumas per-
das iniciais, começam a domi-
nar as operações com mais fa-
cilidade. Mas sem estudo e prá-
tica não há como desenvolver e 
aprimorar as habilidades.

Preparo, conhecimento e 
disciplina são fundamentais 
para evitar frustrações ao lon-
go da jornada. Para quem es-
tá começando, a internet tem 
muito conteúdo e material de 
qualidade que ajudam a en-
tender melhor o mercado de 
ações. É o primeiro passo.

O importante é entender que 
você precisa estar preparado 
para nunca mais parar de estu-
dar – ou pelo menos até alcan-
çar os resultados esperados. 
Porque estar no mercado de 
investimentos exige foco, dis-
ciplina e estudo. Muito estudo.

Rogério Araújo é especialista em mercado financeiro, líder educacional da corretora de investimentos Vítreo e fundador da Roar Educacional Consultoria
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econômicos do que 
clínicas particulares e 

convênios médicos
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
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w  HORTOLÂNDIA
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Prefeitura Municipal............3965-1400
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1º Distrito Policial.................3887-1701
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Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
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Concurso 2515
Quarta-feira, 31 de Agosto de 2022 

Concurso 2609
Sexta-feira, 26 de Agosto de 2022 

Concurso 2412
5ª feira, 01 de Setembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2359
Quarta-feira, 31 de Agosto de 2022 

Concurso 5939
5ª feira, 01 de Setembro de 2022
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Clima Região

Sol com algumas nuvens 
durante o dia. À noite o céu 

fica com muitas nuvens, 
mas não chove.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 31o



O presidente da Câma-
ra de Sumaré, vereador 
Willian Souza (PT), indi-
cou à prefeitura a adesão 
do município à Nota Fis-
cal de Serviços Eletrôni-
ca Federal – NFS-e Nacio-
nal. Após haver sido pro-
curado pela Associação 
das Empresas de Servi-
ços Contábeis de Sumaré 
(AESCON), o parlamen-
tar elaborou a indicação, 
que foi lida na última ses-
são do Legislativo suma-
reense, ocorrida na terça-
-feira (30).

O padrão nacional da 
Nota Fiscal de Serviço 
eletrônica (NFS-e) foi 
instituído em junho des-
te ano, a partir da assi-
natura de um convênio 
da RFB com o Distrito 
Federal e os municípios 
brasileiros, quando tam-
bém foi lançada a Plata-
forma de Administração 
Tributária Digital. Pro-
jetada pela RFB a partir 

Willian Souza indica adesão ao 
Sistema Nacional de Nota Fiscal 
Eletrônica à Prefeitura de Sumaré

Willian Souza: “A adesão ao 
sistema é uma questão de necessidade”

NOVO PADRÃO 

ESPAÇO ESPÍRITA

Dívidas do passado
Os seres encarnados no Planeta Terra (um 

mundo de expiação) possuem débitos peran-
te a Justiça Divina. São dívidas resultantes de 
suas ações, de seus procedimentos em vidas 
anteriores. Nas reencarnações sucessivas o ser 
está fadado a pagar parte ou a totalidade des-
ses débitos. Isso se chama Carma, ou Lei da 
Causa e Efeito. Eu causei um dano e, por con-
seguinte, tenho que pagar por ele. O pagamen-
to do dano é o efeito dessa causa. 

A cruz que carregamos no dia-a-dia é o refle-
xo da nossa falta de vigilância de reencarnações 
anteriores. Fulano tem uma existência penosa, 
cheia de acidentes ou desgraças. Será que me-
rece tanto? Está pagando pecados? Com certe-
za sim. Pecados com certeza de outras reencar-
nações. Aí vem o ditado popular, que deve ser 
literalmente estendido para várias vivências:

- Aqui se faz, aqui se paga!
O Carma registra com precisão matemáti-

ca toda atividade mental e emocional do in-
divíduo de sua vida atual ou pregressa. Essa 
cruz, esse sofrimento mental, só vai se ate-
nuar à medida que o indivíduo conseguir di-
minuir a carga negativa de sua personalida-
de moral e paralelamente aumentando a par-
te positiva. Contribui para o lado negativo do 
indivíduo a imprevidência, a preguiça, a dis-
plicência ou a invigilância. Resumindo: o co-
modismo ou o imobilismo não leva a caminho 
algum; deixa o indivíduo numa posição espi-
ritual estacionária. Pois a reencarnação é jus-
tamente a oportunidade oferecida pela Espiri-
tualidade Superior para dar um passo à fren-
te rumo ao progresso.

Nos dias atuais em que muito se fala de cor-
rupção, dá para imaginar quantos débitos es-
tão se acumulando nos seres que a praticam, 
em detrimento do bem estar de milhares de in-
divíduos que anseiam por uma melhor quali-
dade de vida? Quantas encarnações terão que 
ser vividas para quitar esse tenebroso Carma?

Cada ser tem uma conta na espiritualidade. 
É a conta do Carma. A cada vida esse peso po-
derá diminuir ou aumentar. Depende de cada 
um equilibrar ou diminuir essa conta.

A.M.

DIVULGAÇÃO
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PAT de Hortolândia 
capta mais de 3 mil 
vagas de emprego 
desde início do anoCIDADESSÁBADO
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Secretaria de Saúde informou que paciente tem 36 anos e mora na 
região do Matão; sobe para nove o número de infectados na cidade

A Vigilância Epidemio-
lógica do Estado confir-
mou, nesta sexta-feira 
(02), mais um caso de va-
ríola dos macacos em Su-
maré. De acordo com a 
Secretaria de Saúde, a pa-
ciente é uma mulher de 36 
anos, moradora da região 
do Matão, que está em iso-
lamento domiciliar e sen-
do monitorada pelas equi-
pes da pasta.

É a primeira vez que o 
município confirma um 
caso de monkeypox em 
mulher. Dos nove casos 
confirmados na cidade, 
oito são homens. Com 
mais essa confirmação, a 
região apresenta 16 infec-
tados pela doença, sendo, 
além dos nove de Suma-
ré, que lidera o ranking, 
quatro em Paulínia, dois 
em Hortolândia e um em 
Nova Odessa. Monte Mor 
ainda não registrou casos.

De acordo com o bole-
tim divulgado nesta sex-
ta-feira, na RMC (Região 
Metropolitana de Cam-
pinas) são 97 casos da 
doença. Campinas enca-
beça a lista, com 59 posi-
tivos. No Estado de São 
Paulo são 3.107

A Secretaria de Esta-
do da Saúde reforça que o 
atual surto não tem a par-
ticipação de macacos na 
transmissão para seres hu-
manos. O vírus da mon-
keypox, que faz parte da 
mesma família da varíola, 
é transmitido entre pessoas 
e o atual surto tem preva-
lência de transmissão de 
contato íntimo e sexual. 

O governo do Estado 
orienta para que sejam re-
forçados os cuidados pa-
ra evitar o avanço do sur-
to: evitar contato íntimo 
ou sexual com pessoas 
que tenham lesões na pe-
le; evitar beijar, abraçar 
ou fazer sexo com alguém 
com a doença; higieniza-

ção das mãos com água e 
sabão e uso de álcool gel; 
não compartilhar roupas 
de cama, toalhas, talheres, 
copos, objetos pessoais ou 
brinquedos sexuais; uso 
de máscaras, protegendo 
contra gotículas e saliva, 
entre casos confirmados 
e contactantes.

O principal sintoma 
é o aparecimento de le-
sões parecidas com espi-

nhas ou bolhas, que po-
dem surgir no rosto, den-
tro da boca ou em outras 
partes do corpo, como 
mãos, pés, peito, genitais 
ou ânus. Deve-se tam-
bém, procurar uma uni-
dade de referência quem 
observar, além deste sin-
toma, caroço no pescoço, 
axila e virilhas; febre; dor 
de cabeça; calafrios; can-
saço e dores musculares.

Sumaré confirma 
primeiro caso de varíola 
dos macacos em mulher

Cristiane Caldeira | SUMARÉ
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br
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do diálogo com os entes 
federados, a ferramenta 
atende às características 
específicas das mais de 
5 mil legislações muni-
cipais do Brasil. 

De acordo com o re-
querimento do vereador, 
a AESCON Sumaré enca-
minhou ofício à prefeitu-
ra sobre a possibilidade 
desse tipo de aderência. 
A entidade afirma que 
a implantação da NFS-e 

Nacional trará inúmeros 
benefícios à sociedade, 
empresas e administra-
ção tributária municipal. 

Willian explica que 
o modelo é de uma no-
ta fiscal exclusivamen-
te digital, “que serve pa-
ra registrar as operações 
e prestações de serviços 
que estão sujeitos ao Im-
posto Sobre Serviço de 
Qualquer Natureza (IS-
SQN). Essa nota é gerada 

e fica armazenada eletro-
nicamente através de um 
sistema disponibilizado 
pela prefeitura, tendo sua 
validade e a geração ates-
tadas através de um cer-
tificado digital. O mais 
interessante dessa nota 
é que o documento fiscal 
eletrônico vai substituir 
a atual nota de papel. Os 
benefícios são inúmeros 
para a sociedade, como a 
diminuição do uso de pa-
pel e a contribuição pa-
ra a preservação do meio 
ambiente”, esclarece.

No âmbito da adminis-
tração tributária munici-
pal, o presidente relata 
que “a nova modalidade 
promove a eliminação das 
fraudes relacionadas à au-
torização e à emissão de 
documentos fiscais. Ocor-
re também o aprimora-
mento do controle fiscal e 
a maior rapidez e eficiên-
cia na obtenção de regis-
tros de operações e pres-
tações de serviços. A ado-
ção dessa tecnologia gera 
uma consequente dimi-
nuição dos custos e pos-
sibilidades do intercâm-
bio entre os fiscos. A ade-
são ao sistema, portanto, 
é uma questão de neces-
sidade e tenho a certeza 
da sensibilidade do nosso 
prefeito Luiz Dalben, que 
vai acatar o pedido da As-
sociação das Empresas de 
Serviços Contábeis de Su-
maré”, acrescenta.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1010035-09.2018.8.26.0604 O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 3ª Vara Cível, do Foro de Sumaré, Estado de São Paulo, 
Dr(a). Ana Lia Beall, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
VAGNER JOSÉ APARECIDO PEREIRA, Brasileiro, CPF 
195.636.688-12, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de Said Jorge 
Incorporacoes e Negocios Imobiliarios Ltda, alegando em 
síntese que é proprietária do imóvel lote de terreno n° 23 da 
quadra 32 do loteamento Jardim Calegari em Sumaré-SP, 
com área de 250 m², objeto da matrícula n° 30.909 do CRI 
local, e que constatou que o imóvel está ocupado pelo 
requerido sem autorização. Requer a devolução do imóvel, 
bem como a condenação do réu ao pagamento das custas 
processuais e honorários advocatícios, indenização pelo 
tempo de ocupação indevida e perda, em favor da autora, 
das construções e benfeitorias feitas no imóvel. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, 
que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu 
será considerado revel, caso em que será nomeado 
curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Sumare, aos 08 de julho de 2022. 

EDITAL CETESB
H.K. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÁQUINAS LT-
DA EPP, torna Público que requereu da  Secretaria 
de Meio Ambiente e  Desenvolvimento do Município 
a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO Nr. 088 R 
para Comércio e Indústria, Usinagem, Tornearia , Sol-
da,  Locação e Manutenção de Máquinas para Retifi-
ca, situada à Rua Emiliano Sanches, nº 29 - Lj. 02 - Pq. 
Odimar, Hortolândia / S.P. - Cep 13.186-480.

O Sebrae Suma-
ré, em parceria com o 
Consórcio Empreen-
dedor FGV, promoveu 
a capacitação de agen-
tes de Desenvolvimen-
to Municipal, com o 
objetivo de melhorar 
os atendimentos vol-
tados às MPEs (Micro 
e Pequenas Empresas), 
bem como proporcio-
nar aos seus agentes a 
capacidade de identifi-
car e estimular cadeias 
produtivas.

O curso, ministra-
do pelo consultor Júlio 
Natal, contou com co-
laboradores do Sebrae 
e servidores da Secre-
taria Municipal de De-
senvolvimento Econô-
mico de Sumaré.

“O APL (Arranjo Pro-
dutivo Local) tem co-
mo objetivo fortalecer 
as empresas, gerando 
oportunidades de ne-
gócios, emprego e ren-
da dentro de Sumaré. 

Essa capacitação pro-
porciona um olhar vol-
tado para a vocação do 
município ao ponto de 
sensibilizar e melhorar 
o ambiente empresarial 
por meio de incentivos 
e políticas públicas”, 
afirma o consultor.

“Muitas vezes o que 
se produz na cidade 
é comercializado pa-
ra outras empresas se 
beneficiarem em ou-
tros locais, nesse sen-
tido, o agente de De-
senvolvimento Muni-
cipal vai trabalhar pa-
ra criar elos de cadeia 
produtiva entre empre-
sas para que este valor 
agregado gere riquezas 
dentro do próprio mu-
nicípio”, completa.

Os agentes que fina-
lizaram o curso já estão 
atuando e tiveram co-
mo case de trabalho, o 
projeto “Mulher Mais” 
em parceria com as se-
cretarias de Desenvolvi-
mento Econômico e In-
clusão, Assistência e De-
senvolvimento Social.

Sebrae Sumaré promove 
capacitação de agentes 
de Desenvolvimento 
Municipal na cidade

MELHORAR ATENDIMENTOS

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Número de casos confirmados na região subiu 
para 16, segundo a Vigilância Epidemiológica do Estado
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Empreendimento está sendo instalado no condomínio empresarial do Jardim Santa Rosa, 
com previsão de inauguração em novembro deste ano, gerando dezenas de novos empregos

O vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho, e os secretários 
municipais de Desenvol-
vimento Econômico e de 
Finanças, Rafael Brocchi 
e Brauner Feliciano, res-
pectivamente, receberam 
na manhã dessa sexta-
-feira (02) a visita do em-
presário Maxwell Duarte 
Oliveira, que anunciou a 
chegada da Apta Hospi-
talar ao município.

O Centro de Distribui-
ção da empresa está sen-
do instalado no condomí-
nio empresarial atrás dos 
Supermercados Pague 
Menos, no Jardim San-
ta Rosa, com previsão de 
inauguração em novem-
bro deste ano, e deve ge-
rar dezenas de novos em-
pregos com carteira assi-
nada na cidade.

Para o vice-prefeito Mi-
neirinho, “a chegada de 

mais um empreendimen-
to comprova o crescimen-
to da Economia da cidade 
e a recuperação da con-
fiança dos empresários 
na Prefeitura”. “A gestão 
do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 

é parceira da classe em-
presarial de Nova Odes-
sa e tem incentivado tan-
to a ampliação das empre-
sas locais quanto a vin-
da de novos investimen-
tos privados para a cida-
de, a fim de gerar cada vez 

mais empregos e renda 
para a população”, afir-
mou o vice – que também 
é empresário na cidade.

Segundo Maxwell, o 
CD vai ocupar uma área 
de aproximadamente 
1.000 metros quadrados, 

e será responsável por fa-
zer a logística de distri-
buição para todo o país. 
“Do nosso Centro de Dis-
tribuição, faremos o pro-
cesso de distribuição de 
medicamentos hospita-
lares, oncológicos e ma-

teriais médico-hospitala-
res para os quatro cantos 
do Brasil. Trabalhamos 
com os principais labo-
ratórios nacionais e mul-
tinacionais”, comentou o 
empresário.

O secretário de Desen-
volvimento Rafael Broc-
chi colocou a Adminis-
tração Municipal à dispo-
sição da direção da em-
presa para agilizar nas 
análises que cabem à 
Prefeitura. “Endosso as 
palavras do vice-prefeito 
Mineirinho: sejam bem-
-vindos à nossa querida 
cidade. Em nome do pre-
feito Leitinho, agradece-
mos por vocês terem es-
colhido Nova Odessa pa-
ra a instalação do Centro 
de Distribuição da Apta 
Hospitalar. Contem co-
nosco no que precisa-
rem”, disse.

O empresário afirmou 
ainda que, com o Centro 
de Distribuição em ope-
ração, serão 15 as contra-
tações de imediato, po-
dendo chegar a 50 va-
gas de trabalho na cida-
de. “Nós que agradece-
mos ao prefeito, ao vice-
-prefeito e aos secretários 
pela receptividade. Fize-
mos pesquisa de merca-
do e escolhemos Nova 
Odessa pela excelente lo-
calização estratégica. Es-
tamos felizes em trazer 
nossa empresa para este 
município”, finalizou o 
empresário, que tem co-
mo sócia a esposa Rober-
ta Silva, CEO da empresa.

Vice-prefeito e secretários receberam o empresário Maxwell Duarte Oliveira

Vice-prefeito Mineirinho anuncia 
Centro de Distribuição da Apta 
Hospitalar em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Dois dias após entra-
rem em operação, os “no-
vos” ônibus (veículos re-
novados) da frota do 
transporte coletivo ur-
bano (municipal) de No-
va Odessa receberam elo-
gios dos maiores interes-
sados: os usuários do sis-
tema. A população apro-
vou os cinco novos veí-
culos da concessionária 
MoV Nova Odessa (anti-
ga Rápido Sumaré), que 
começaram a circular no 
dia 1º de setembro, com 
um novo padrão de pin-
tura, em tons de cinza e 
azul e o logo da MoV.

“Os ônibus são mara-
vilhosos. Nova Odessa 
merecia, porque a gen-
te usa muito o ônibus. 
Fiquei muito feliz e até 
mandei foto para minha 
filha que mora em Hor-
tolândia e disse que esta-

va andando num ônibus 
novo. Parabéns”, diz toda 
sorridente Leda Maria da 
Silva Rodrigues, morado-
ra do Jardim São Manoel.

Todos os veículos pos-
suem agora ar-condicio-
nado, elevador para ca-
deirantes e deficientes, 
poltronas estofadas, sis-
tema de GPS, piso anti-
derrapante, câmeras in-
ternas de segurança e ca-
tracas eletrônicas com 
biometria – que devem 
passar a ser utilizadas 
em breve. “Andei ontem 
e gostei muito, e graças a 
Deus o ônibus para quase 
em frente da minha ca-
sa. Até os motoristas es-
tão felizes, imagine nós 
os passageiros. Os ônibus 
novos são um incentivo 
para todos”, contou Ro-
sângela Soares dos San-
tos, que reside no Jardim 
Monte das Oliveiras.

O novo padrão de pin-
tura foi escolhido pe-

está de parabéns, muito 
bom. São os ônibus mais 
modernos que já teve em 
nossa cidade. Nunca an-
tes houve ônibus com ar-
-condicionado”, afirmou 
José Carvalho, morador 
do Jardim São Manoel.

Os veículos oferecem 
mais conforto e seguran-
ça para os usuários, com 
acompanhamento em 
tempo real da frota atra-
vés do GPS e das câme-
ras de segurança. André 
Cristiano de Moraes mo-
ra na região de Nova Ve-
neza, em Sumaré, e tra-
balha em Nova Odessa, 
portanto usa o transpor-
te coletivo urbano. “Uso 
o transporte daqui todo 
dia, para vir da empresa 
até a Rodoviária. Os ôni-
bus estão muito melhor, 
aconchegante, com ar-
-condicionado. A cor azul 
também é muito bonita”, 
falou André.

A MOV também lan-
çou um site exclusivo pa-
ra o município. Através 
do link movnovaodessa.
com.br, as pessoas podem 
acessar uma loja virtual 

para compra de créditos, 
informações sobre os ti-
pos e como usar os car-
tões, itinerários, horários 
e também da concessio-
nária. Além disso, o site 
conta com uma galeria de 
fotos. Atualmente, o siste-
ma de Transporte Coleti-
vo Urbano (Municipal) de 
Nova Odessa é compos-
to por cinco linhas, reali-
zadas por cinco veículos, 
que transportam diaria-
mente uma média de mil 
passageiros.

O diretor de comuni-
cação do Grupo Belarmi-
no Paulo Barddal frisou 
que “esses ônibus mo-
dernizam o transpor-
te da cidade, equipados 
com ar-condicionado, 
itinerário eletrônico, até 
o botão de parada está 
em Braile, o que traz in-
clusão social, junto com 
os elevadores. Além dis-
so, o GPS permite que a 
gente consiga controlar 
as linhas lá da garagem, 
por exemplo, com corre-
ção imediata em caso de 
atraso”, explicou o repre-
sentante da MoV”.

População de Nova Odessa aprova novos 
ônibus renovados do transporte coletivo

Rosângela: “Até os motoristas estão 
felizes, imagine nós os passageiros”

DIVULGAÇÃO
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la gestão municipal e 
abandona a cor amarela, 
substituindo-a pelo azul 
e cinza, agora também 

com o novo nome fan-
tasia da concessionária. 
“Eu já andei no ônibus 
novo hoje e a Prefeitura 
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GCM de Nova 
Odessa recupera 
carro furtado após 
acompanhamento CIDADES

O prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes (PL) vi-
sitou, nesta quinta-fei-
ra (1º), as obras de pavi-
mentação e drenagem, 
em execução pela Pre-
feitura de Hortolândia, 
na Rua Sebastião Láza-
ro da Silva, na região do 
Jd. Rosolém. A visita foi 
acompanhada pelos se-
cretários Sérgio Torre-
cilas (titular de Obras) e 
Marcos Panício, o “Mer-
cadão” (adjunto de Ser-
viços Urbanos).

A Ordem de Servi-
ços para a obra foi da-
da no dia 13 de junho 

deste ano. As interven-
ções, iniciadas há cerca 
de 30 dias, vão do cru-
zamento com a Rua Or-
lando Signorelli, no Jd. 
Adelaide, até o cruza-
mento com a Antonio 
Fernandes Leite, no Jd. 
Santa Izabel. Segundo a 
Secretaria de Obras, o 
projeto prevê a realiza-
ção de 1.276,96 metros 
de drenagem pluvial, 
3.627,79 metros qua-
drados de pavimenta-
ção asfáltica, bem como 
a implantação de 795 
metros de extensão de 
calçadas na via, neste 
trecho. Os recursos são 
oriundos da Caixa Eco-
nômica Federal.

“Estamos concreti-
zando o sonho de mais 
de 30 anos dos morado-
res do Rosolém e do Jar-
dim Adelaide com a pa-
vimentação de um tre-
cho da Rua Sebastião Lá-
zaro da Silva. Com o as-
falto, a rua vai se tornar 
via de ligação entre os 
dois bairros. Sem dúvi-
da, um avanço impor-
tante para a mobilida-
de urbana, oferecendo 
mais uma opção de tra-
jeto, o que deve resultar 
na diminuição de con-
gestionamentos em ho-
rários de pico. Uma im-
portante vitória da nos-
sa gente”, ressaltou Ze-
zé Gomes.

Rua Sebastião Lázaro da 
Silva, na região do Rosolém, 
é asfaltada pela prefeitura

Prefeito Zezé Gomes esteve no local nesta quinta-feira (1º) para ver o andamento da obra
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INFRAESTRUTURA

A partir desta quarta-
-feira (07), a Prefeitura de 
Hortolândia, em parce-
ria com a Secretaria Es-
tadual de Justiça e Cida-
dania, oferecerá serviços 
gratuitos para a popu-
lação hortolandense. A 
ação faz parte da inicia-
tiva “Cidadania Itineran-
te” e seguirá até sábado 
(10), com atendimentos 
em um ônibus do pro-
grama.

Os trabalhos serão rea-
lizados, sempre das 8h às 
17h, no Observatório Am-
biental Parque Escola – 
Rua Bolívia, 290, Jardim 
Santa Clara do Lago II. 

De acordo com o assis-
tente executivo do pro-
grama Viva Mais, Cleu-
zer Marques de Lima, o 
John Lenon, o parque te-
rá uma semana especial 
com a realização de di-
versas atividades em prol 
da população. “Sem dú-
vida é uma semana toda 
especial no Observatório 
Ambiental Parque Esco-
la, do Jardim Santa Cla-
ra do Lago II. Conquista-
mos o ônibus da ‘Cidada-
nia Itinerante’, tem tam-
bém o projeto ‘Cine em 
Cena Brasil’, com a mon-
tagem de uma sala de ci-
nema em pleno parque e, 
fecharemos a programa-
ção com o ‘Viva Mais’”, 
destacou.

Cidadania Itinerante 
oferecerá serviços gratuitos 
à população de Hortolândia

Ônibus itinerante oferece diversos 
serviços relacionados à cidadania
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Órgão da prefeitura registrou aumento de 175% de vagas captadas em relação ao mesmo período do 
ano passado; saldo de postos de trabalho gerados no município é positivo, segundo dados do Caged 

O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Hortolândia, órgão esta-
dual com o qual a prefei-
tura tem convênio, cap-
tou, de janeiro a agosto, 
3.112 vagas. Isso represen-
ta aumento de 175% em 
relação à quantidade de 
vagas captadas no mes-
mo período do ano pas-
sado, que foi de 1.776, de 
acordo com a Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação.

Dados do Caged (Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) 
referentes a julho, divul-
gados pelo Ministério 
do Trabalho e Previdên-
cia apontam que foram 
feitas 1.956 admissões e 
1.601 demissões. Com is-
so, o saldo de empregos 
registrado pelo municí-
pio foi de 355. 

Para o secretário ad-
junto de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho, 

Turismo e Inovação, Di-
mas Corrêa Pádua, esse 
aumento na oferta de va-
gas de emprego resulta 
das ações e políticas pú-
blicas realizadas pela pre-
feitura para alavancar a 
retomada do crescimen-
to econômico do municí-
pio pós-pandemia, em es-

pecial dos setores de ser-
viços e comércio. 

“Esses números positi-
vos de geração de empre-
go mostram que Horto-
lândia está recuperando, 
gradativamente, a ativi-
dade econômica. Por is-
so é importante que a 
Prefeitura fomente a re-

tomada dos setores de 
serviços e de comércio, 
que costumam empre-
gar muitas pessoas. Com 
o crescimento de vagas 
de emprego, a população 
passa a ter mais renda e 
esse é um fator impor-
tante para atrair a vinda 
de mais empresas para o 

município”, destaca o se-
cretário adjunto. 

OUTRAS AÇÕES 
Outro dado positivo 

que indica a retomada 
econômica de Hortolân-
dia é a marca de mais de 
R$ 1 milhão de emprésti-
mos feitos para empreen-
dedores da cidade pelo 
Banco do Povo, órgão vin-
culado à Prefeitura. 

Em paralelo ao traba-
lho para atrair novas em-
presas para o município, a 
Prefeitura de Hortolândia 
realiza outras ações para 
fomentar a retomada eco-
nômica pós-pandemia.

Para impulsionar a 
atuação de empreendedo-
res no comércio on-line, a 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação 
em parceria com a empre-
sa Americanas Market-
place promoveu em maio 
deste ano um workshop 
sobre vendas on-line. O 
workshop resultou do pro-
grama “Agentes de Desen-
volvimento Local”, criado 

pela Prefeitura, em 2021. 
O projeto realiza visita 

às lojas de diferentes re-
giões do município. O ob-
jetivo é fomentar o comér-
cio local, mapear e levan-
tar a quantidade de es-
tabelecimentos existen-
tes, aproximar a Prefeitu-
ra dos empreendedores e 
acolher suas demandas. A 
partir da coleta de dados 
feita nas visitas junto aos 
lojistas, a Prefeitura defi-
nirá e traçará estratégias 
e ações específicas para 
cada região da cidade. 

Nas visitas, os agentes 
também explicam que a 
prefeitura tem cinco ór-
gãos de fomento e apoio 
ao empreendedorismo e 
ao trabalhador: quatro fi-
cam dentro do HORTO-
FÁCIL – Banco do Povo, 
Casa do Empreendedor, 
PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) e 
Sebrae (Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas) Aqui, 
e um que fica dentro do 
Shopping Hortolândia – 
Centro Afroempresarial. 

Hortolândia realiza ações para alavancar a retomada 
do crescimento econômico do município pós-pandemia

PAT de Hortolândia capta mais de 3 mil 
vagas de emprego desde início do ano
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Ônibus da Cidadania Itinerante em Hortolândia

Quando: 07 a 10 de setembro
Horário: 8h às 17h (quarta a sexta-feira) e 8h às 12h (sábado)
Onde: Observatório Ambiental Parque Escola
Endereço: Rua Bolívia, 290, Jardim Santa Clara do Lago II

SERVIÇO

Em relação ao ônibus 
da “Cidadania Itineran-
te”, será ofertado para a 
comunidade hortolan-
dense diversos serviços, 
como a realização da se-
gunda via de CPF, atesta-
do de antecedente crimi-
nal, elaboração de currí-
culo, emissão de carteira 
[de trabalho] digital, en-
trada do seguro-desem-
prego. O ônibus também 
receberá denúncias na 
área de violência contra 

a mulher, homofobia e 
racismo. 

“A ação busca expan-
dir a atuação do gover-
no em programas e ser-
viços em todo o Estado, 
como 2ª via de documen-
tos, atestados e orienta-
ções. Sem dúvida um tra-
balho importantíssimo 
e que ajuda a democrati-
zar o acesso desses ser-
viços, especialmente das 
pessoas mais humildes”, 
avaliou John Lenon. 



Segunda-feira, 5 
9h às 11h30
Atividade Física e 
Envelhecimento com Maria 
Joana Duarte Caetano - 
Graduada em Educação Física 
e Mestre em Ciências da 
Motricidade pela Unesp
Auditório Carlos Tontoli do Paço 
Municipal – Avenida Prefeito 
José Lozano de Araújo, 1551 – 
Parque Brasil
 
Terça-feira, 6 
9h às 10h30 
Vivenciando o Lúdico com 
Wellington Oliveira da Silva 
– Professor de Educação 
Física formado pela Unimep 
(necessário usar roupa adequada 
para atividade física)
Ginásio de Esportes Vicente 
Amatte – Rua Prudente Pigatto, 
281 - Centro
 
Quinta-feira, 8 
14h às 15h
Fisiologia do Exercício e a 
Atividade Física com Marcelo 
Urbano – Sargento do Corpo 
de Bombeiros e mestre em 

Fisiologia do Exercício
15h30 às 16h30
Sabotadores do Emagrecimento: 
seu corpo em sintonia com a 
sua mente com Jéssica Aguiar - 
Doutora, biomédica e coach
Auditório Carlos Tontoli do Paço 
Municipal – Avenida Prefeito 
José Lozano de Araújo, 1551 – 
Parque Brasil
 
Sexta-feira, 9 
9h às 10h
Educação Física e Inclusão com 
Luiz Seabra Junior – Professor e 
especialista em Educação Física 
Escolar Inclusiva
10h30 às 11h30
Inatividade Física e 
Sedentarismo com Taiguara 
Bertelli – Professor, membro da 
Sociedade Brasileira
Auditório Carlos Tontoli do Paço 
Municipal – Avenida Prefeito 
José Lozano de Araújo, 1551 – 
Parque Brasil
O evento será realizado através 
da Lei Municipal 3931/2021, 
de autoria do vereador Gibi 
Professor. Mais informações: (19) 
3874 5752.

PROGRAMAÇÃO

EM MONTE MOR

Representante da prefeitura disse ainda que será dada prioridade à contratação de artistas locais e que, se 
necessário, município fornecerá contrapartida para realização do evento, que ocorre desde 2013 na cidade 

Nesta quinta-feira (1º), 
a Comissão de Finanças e 
Orçamento (CFO) da Câ-
mara debateu o Projeto 
de Lei (PL) 111/2022, da 
prefeitura, que trata da 
liberação de verba esta-
dual de R$ 80 mil, para 
realização da Revirada 
Cultural de 2022. Repre-
sentando o Poder Execu-
tivo, esteve presente no 
Plenário o diretor de Pla-
nejamento, Wilson Bra-
gança, que explicou, aos 
vereadores, detalhes do 
PL e do evento - que, se-
gundo ele, ocorre desde 
2013, na cidade. 

A audiência públi-
ca foi liderada pelo pre-
sidente da CFO, verea-
dor Altran (MDB). Tam-
bém participaram Bru-
no Leite (UNIÃO) e Pro-
fessor Adriel (PT), res-
pectivamente vice-presi-
dente e secretário do co-
legiado, Wal da Farmá-
cia (UNIÃO), presidente 
da Comissão de Justiça 
e Redação (CJR) - autora 
de Emenda Modificativa 
8/2022, que corrige texto 
do Projeto original -, e Pa-
ranhos (MDB), além de as-
sessores parlamentares. 

“Nos dias 18, 19 e 20 
de novembro, na Ave-
nida Ayrton Senna, se-
rá realizada a Revira-
da Cultural, onde esta-
remos valorizando tan-
to os nossos artistas do 
município quanto os ar-
tistas da Região Metro-
politana de Campinas”, 
explicou Bragança. Ele 
comentou que a ativida-
de auxilia no fomento da 
cultura local, e que o re-
curso liberado pelo Es-
tado poderá ser utiliza-

do para a contratação de 
artistas, equipamentos 
e para a “logística como 
um todo”, por exemplo.

CONTRAPARTIDA
Na audiência pública, 

Paranhos questionou se 
haveria contrapartida da 
prefeitura para a realiza-
ção das atividades. 

Bragança explicou que 
o diretor de Cultura, Mar-
celo Lírio, está fazendo o 
levantamento dos cus-
tos e, se for necessário, o 

município disponibilizará 
verba para complementa-
ção. Professor Adriel (PT) 
disse que debate sobre o 
PL é importante, para dar 
transparência ao assunto. 
E salientou, ainda, a rele-
vância do recurso para o 
desenvolvimento das ati-
vidades culturais no mu-
nicípio. 

Wal disse que “o projeto 
é bom”, mas criticou o go-
verno por ter enviado o PL 
com erros – necessitando 
de emenda de correção.

CRITÉRIOS
Assessor parlamentar 

do vereador Beto Carva-
lho (UNIÃO), Marcos San-
dro da Silva questionou os 
critérios que serão utiliza-
dos, pela prefeitura, pa-
ra a contratação dos ar-
tistas. Bragança afirmou 
que o diretor de Cultura e 
o próprio Conselho Muni-
cipal de Cultura vão defi-
nir tais critérios, dando 
apoio prioritário aos artis-
tas locais, da cidade. “Eles 
estarão se reunindo, ago-

Audiência pública confirma realização 
de Revirada Cultural em novembro

Wal da Farmácia, da CJR; Altran e Professor Adriel, da CFO; e Wilson Bragança, representante do Poder Executivo
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No último dia 27 de 
agosto, o Lions Club de Su-
maré comemorou 63 anos 
de sua fundação, com 
uma grande comemora-
ção na sua sede, no Cen-
tro Comunitário “Vicente 
Salvucci”. Além do aniver-
sário, também houve a vi-
sita oficial da governado-
ra do LC 3 CaL, Maria Ân-
gela Nascimento Rebuá e 
seu A.A. Carlos Henrique 
Oliveira Nascimento.

Pela primeira vez, a 
Governadoria do LC 3 
está sendo ocupada por 
uma associada do Lions 
Club de Sumaré, mesmo 
com 63 anos de trabalho 
em prol da sociedade, o 
que é motivo de muito or-
gulho e muita honra pa-
ra os sumareenses.

A HISTÓRIA
Em 1959, cinco anos 

após Sumaré se emanci-
par de Campinas e se tor-
nar município com 11.000 
habitantes, um grupo de 
18 cidadãos visionários, 
preocupados com o de-
senvolvimento, resolveu 
dar início ao Lions Clube 
Sumaré, sendo apadri-
nhados pelo Lions Club 
Campinas Centro, que ti-
nha entre seus membros 
Carlos França, sumareen-
se, empresário e amigo de 
todos os fundadores. 

O Movimento do Lions 
chegou ao Brasil em 1952, 
na cidade do Rio de Janei-
ro, e internacionalmente 
surgiu em 1917 nos Esta-
dos Unidos da América do 
Norte, em Chicago.

Preocupados com a rea-
lidade social de Sumaré, 
esses leões decidem ser-
vir a cidade por meio de 
campanhas e atividades 
no Lions Club, cujo lema 
é: Liberdade, inteligência 
e liberdade da Nação. En-
tre os fundadores estão: 
Adolfo Foffano, Antonio 
Gigo, Aristides José de 
Souza, Décio Ribeiro Bor-
ges, Eduardo Gigo, Emí-
lio de Azevedo Graupner, 
Henrique Pedroni, Hono-
rino Fabri, Horácio Rezen-
de Nascimento, José Ma-
ria Matosinho, Kurt Au-
gust Heinrich Zahn, Luiz 
Falivene Filho, Luiz Mário 
de Toledo, Natale Giomet-
ti, Nivaldo Antonio Foffa-

no, Palmiro Franceschini, 
Ronald de Souza e Sidney 
Foffano. Eles fundaram, 
em 27 de agosto de 1959, o 
Lions Club de Sumaré, em 
sessão solene nos salões 
do Hotel Máximo Biondo. 

PRIMEIRO PRESIDENTE
O primeiro presidente 

da entidade foi Honorino 
Fabbri. Dentre eles ainda 
participam do Clube até o 
momento Eduardo Gigo e 
Sidney Foffano. 

Os Leões foram se mul-
tiplicando e marcando o 
lema do Lions: “Nós Ser-
vimos”, e presença em ou-
tros movimentos sociais, 
dentre eles: Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais), Socie-
dade Pestallozzi, Institu-
to de Promoção do Menor 
de Sumaré (Patrulheiros), 
OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil), Acias (As-
sociação Comercial, In-

dustrial e Agropecuária 
de Sumaré) e mais recen-
te a Casa de Apoio do Hos-
pital Estadual de Sumaré.

Hoje, entre os associa-
dos, existem profissionais 
liberais, profissionais da 
educação, empresários, 
industriais, como tam-
bém já tiveram em seus 
quadros prefeitos, vice-
-prefeitos e vereadores. 

O Lions é reconhecido 
como utilidade pública 
pelo município e também 
pelo Estado de São Paulo.

Os principais pila-
res do movimento Lions 
Club Internacional são: 
visão, combate à fome, 
preservação do meio am-
biente, prevenção do dia-
betes infantil e preven-
ção do câncer infantil.

O Lions Internacional 
possui mais de 48.000 
clubes, com 1,4 milhões de 
associados nos cinco con-
tinentes e em 210 países. 

Lions Club de Sumaré comemora 
63 anos de fundação em solenidade 
com a presença da Governadoria

Lions Club Sumaré recebeu a Governadoria em sua comemoração

DIVULGAÇÃO

MARCO FESTIVO

A Prefeitura de Pau-
línia realizará entre os 
dias 5 e 9 de setembro, a 
1ª Semana da Conscien-
tização da Importância 
da Prática de Atividade 
Física, com objetivo de 
promover a prevenção 
de doenças, o bem-estar 
mental e físico, a quali-
dade de vida e a inclu-
são social. 

A Semana de Cons-
cientização é destinada 
a profissionais de saúde, 
de educação física e ao 

público em geral. Não 
é necessária inscrição 
prévia e os participantes 
receberão certificados. 

“Este evento vem pa-
ra incentivar o bem-es-
tar e também qualifi-
car os profissionais que 
atuam em Paulínia e re-
gião. Assim preparamos 
uma programação espe-
cial com muita informa-
ção de qualidade”, co-
mentou Alexandre Fá-
varo, secretário de Es-
portes, Cultura, Turis-
mo e Eventos, pasta res-
ponsável pela organiza-
ção da Semana.

Paulínia realiza 1ª Semana 
da Conscientização da 
Importância da Prática 
de Atividade Física

SAÚDE E BEM-ESTAR
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ra, nesse mês de setem-
bro, e dando prioridade 
aos nossos artistas e bus-
cando os demais artistas 
da região”, afirmou o ser-
vidor. Mediante tal res-
posta, Altran sugeriu que 
o gabinete de Beto forma-
lize um ofício pedindo es-
sa explicação, por escrito, 
ao Poder Executivo.

CONSELHO
Transmitida ao vivo 

pela internet e pelo E-
-democracia da Câmara, 
a audiência pública tam-
bém contou com a fala da 
munícipe Denise Caeta-
no, que discursou repre-
sentando o Conselho de 
Políticas Culturais. Ela 
pediu apoio ao Projeto 
de Lei, e elogiou a Dire-
toria de Cultura pelo “ex-
celente trabalho na ela-
boração de um cadastro 
de artistas” - um traba-
lho “bem amplo, bem in-
clusivo”, que conta com 
mais de 100 participan-
tes, esclareceu. “Todas as 
discussões de recursos, 
de projetos, de utilização 
de [verbas em] eventos, 
são discutidos nos Con-
selhos. Tanto no Con-
selho de Cultura quan-
to no Conselho de Turis-
mo”, relatou. 



MOBILIZAÇÃO REGIONAL

Mutirão de Cirurgias vai atender 2,6 
mil pacientes na região de Campinas
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O Palco ParkCity des-
te sábado (03) de setem-
bro vai emocionar a to-
dos, e trazer para o Shop-
ping ParkCity Sumaré os 
sucessos de uma das ban-
das mais icônicas das úl-
timas décadas no Brasil, 
com uma apresentação 
memorável da Legião Ur-
bana Cover – SP. A ban-
da fará uma apresenta-
ção com riqueza de de-
talhes, arranjos fiéis aos 
originais e algumas sur-
presas para os fãs.

A Legião Urbana é uma 
referência com suas can-
ções de protesto, engaja-
mento político-social e 
críticas contundentes a 
diversos aspectos da so-
ciedade brasileira. For-
mada em 1982 – em Bra-
sília (DF) por Renato Rus-
so, Marcelo Bonfá, Da-
do Villa-Lobos e Rena-
to Rocha – e encerrada 
em 1996, a banda possui 
uma discografia de oito 
álbuns de estúdio, duas 
coletâneas oficiais, três 
álbuns ao vivo e um DVD. 
Fazia parte do Quarteto 
Sagrado do rock brasi-
leiro, ao lado das bandas 
Barão Vermelho, Os Para-
lamas do Sucesso e Titãs.

Com letras inspiradas 
em bandas estrangeiras 
e nos trabalhos de filóso-
fos, alcançou grande re-

percussão também com 
canções de amor que fo-
ram marcantes na his-
tória da música brasilei-
ra, como “Será”, “Ainda é 
Cedo” e “Por Enquanto”. 
Um dos maiores suces-
sos foi a música “Eduar-
do e Mônica”, que recen-
temente inspirou o filme 
de mesmo nome.

“A Legião Urbana Co-
ver-SP surgiu em 1994 
e desde então realiza 
shows em todo o país, 
com arranjos e tons origi-
nais. A banda já se apre-
sentou em diversos pro-
gramas de televisão e rá-
dio e em vários shows uti-
liza peças de roupas ori-
ginais do próprio Renato 
Russo. Inclusive, a banda 
tocou no lançamento do 
filme Eduardo e Mônica 

em São Paulo na Aveni-
da Paulista e também foi 
a banda convidada do fi-
lho do Renato Russo para 
o lançamento do selo em 
homenagem ao cantor no 
Museu da Imagem e do 
Som, em São Paulo”, des-
taca o vocalista da ban-
da Legião Urbana Cover 
– SP, Palma Júnior.

“São essas riquezas de 
detalhes de um show im-
perdível que vão emba-
lar o passeio dos clien-
tes no Shopping Park-
City Sumaré no sábado, 
dia 03, dentro do proje-
to Palco ParkCity Covers. 
Será uma apresentação 
que deixará todos emo-
cionados ao relembrar a 
trajetória da banda que 
teve seu fim após a morte 
de Renato Russo”, afirma 

Guilherme Quinteiro, Ge-
rente Geral do Shopping 
ParkCity Sumaré.

O projeto Palco Park-
City Covers teve início 
no mês de maio e já trou-
xe apresentações mar-
cantes de cantores e ban-
das brasileiras e interna-
cionais. “Buscamos ofe-
recer os shows que mais 
agradam nossos clien-
tes e diversificar as apre-
sentações com os mais 
diversos ritmos e gêne-
ros”, afirma Leila Dada, 
Coordenadora de Admi-
nistração Geral do Gru-
po AD, responsável pelo 
Shopping.

O palco para as apre-
sentações do Palco Park-
City Covers é montado na 
Praça de Alimentação. Os 
shows têm início às 19h.

Sucessos da banda Legião Urbana 
agitam público no Palco do Shopping 
ParkCity Sumaré neste sábado 

Show com Legião Urbana Cover começa às 19h deste sábado no Shopping ParkCity Sumaré

DIVULGAÇÃO

NOITE DE EMOÇÃO

A Câmara Temáti-
ca do Turismo da RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas) realizou 
reunião na última ter-
ça-feira (30) em que foi 
apresentada e entregue 
a infraestrutura tecno-
lógica que estrutura o 
Cluster de Negócios do 
Turismo da Região.

Os negócios do tu-
rismo da RMC pas-
sam, desta forma, a 
contar com uma robus-
ta infraestrutura tec-
nológica que possibi-
lita o desenvolvimen-
to e compartilhamento 
de ações, de forma in-
tegrada, entre os seus 
20 municípios.

A estrutura tecno-
lógica do turismo da 
RMC é formada por 25 
lojas virtuais de desti-
nos, sendo: uma loja 
virtual da RMC (ges-
tour.com.br/campi-
naseregiao-sp), qua-
tro lojas virtuais de re-
giões turísticas inte-
gradas por municípios 
da região, além de 20 
lojas virtuais, uma por 
destino. Assim, cada 
município poderá or-
ganizar o seu próprio 
Cluster de Negócios do 
Turismo.

A iniciativa não de-
manda nenhum inves-
timento público. Além 
de ser autossustentá-

vel, pode incrementar 
a arrecadação dos mu-
nicípios e a rentabilida-
de dos empreendimen-
tos, quando compara-
do ao modelo comercial 
atualmente praticado 
pela cadeia produtiva 
do setor.

Além dos destinos, 
são também direta-
mente beneficiadas as 
empresas dos seguin-
tes segmentos do setor: 
meios de hospedagens, 
agências de viagens (re-
ceptivas e emissivas) 
operadoras, transporta-
doras turísticas, guias 
de turismo e organiza-
dores de eventos.

MUNICÍPIOS
Com a estrutura dis-

ponibilizada, cada mu-
nicípio, com total auto-
nomia poderá, ao seu 
tempo, interesse e ca-
pacidade de articula-
ção e união, levar para 
o universo digital todos 
os seus produtos, servi-
ços e atrativos e, a um 
só tempo poder gerir, 
distribuir, promover e 
comercializar o seu tu-
rismo nas mais de 7.180 
lojas virtuais integra-
das no e-Marketplace 
Cooperativado do Tu-
rismo Brasileiro.

O site para quem quer 
saber como sua empre-
sa e seu destino podem 
também se integrar é 
turismomeunegocio.
com.br

RMC ganha estrutura 
virtual para alavancar 
o turismo regional

CLUSTER DE NEGÓCIOS

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Hospital das Clínicas da Unicamp vai realizar 2 
mil atendimentos para pacientes da região; ação 
também acontece no Hospital Estadual Sumaré

O governo de São Pau-
lo promove, neste sába-
do (03), uma mobiliza-
ção recorde para a reali-
zação de 9,2 mil procedi-
mentos do Mutirão das 
Cirurgias. Serão consul-
tas de avaliação pré-ope-
ratórias, exames e cirur-
gias em todas as regiões 
do Estado. Somente na 
região de Campinas, se-
rão mais de 2,6 mil pa-
cientes atendidos. 

A maior ação acontece 
no Hospital das Clínicas 
da Unicamp (Universida-
de Estadual de Campi-
nas), que vai atender so-
mente neste sábado 2 mil 
pacientes para avaliações 
pré-cirúrgicas de vesícu-
la. A ação de Campinas 
também é recorde duran-
te o Mutirão, já que o HC 
atenderá o maior número 
de pacientes em um úni-
co dia. No total, o hos-
pital irá realizar 4,7 mil 
avaliações e cirurgias nos 
próximos sábados. Have-
rá procedimentos de hér-
nia, vesícula, ortopedia e 
oftalmologia. 

“Vamos realizar a 

maior mobilização do Es-
tado no Mutirão de Ci-
rurgias. Serão mais de 
75 profissionais de saú-
de do Hospital das Clíni-
cas atuando para atendi-
mento de toda a região. 
Toda a expertise do HC, 
reconhecida pela sua ex-
celência, estará à dispo-
sição para a redução das 
filas acumuladas duran-
te a pandemia”, destaca a 
superintendente do Hos-
pital das Clínicas, Elaine 
Cristina de Ataíde. 

Na região de Campi-
nas as ações também 
vão acontecer nos AMEs 
de Atibaia, Amparo, Jun-
diaí, Campinas, Santa 
Bárbara d’Oeste, além 
do Hospital Estadual de 
Sumaré e no Regional de 
Jundiaí. 

Em todo o Estado a 
iniciativa ocorrerá em 
33 hospitais e 45 AMEs 
(Ambulatórios Médicos 
de Especialidades) e en-

volverá mais de 2 mil 
profissionais de saúde 
que estarão exclusiva-
mente nestas unidades 
durante o sábado para 
a realização dos proce-
dimentos. O objetivo é 
acelerar a fila de cirur-
gias acumulada durante 
o período da pandemia, 
quando os leitos foram 
priorizados para o aten-
dimento da Covid-19.

Todos os pacientes 
atendidos durante o Mu-
tirão de Cirurgias aguar-
davam na fila da Cross 
(Central de Regulação e 
Ofertas de Serviços de 
Saúde) e foram agenda-
dos durante esta sema-
na pelos 17 Departamen-
tos Regionais de Saúde. 

“Uma ação recorde do 
governo de São Paulo vai 
permitir agilizar os aten-
dimentos da população 
que aguardavam desde 
a pandemia. Uma mobi-
lização em todo o Estado 
com cirurgias e, também, 
com consultas pré-ope-
ratórias, um passo obri-
gatório para a realização 
dos procedimentos cirúr-
gicos”, destacou o secre-
tário de Estado da Saúde, 
Jean Gorinchteyn. Hospital Estadual Sumaré também participa do Mutirão de Cirurgias
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Objetivo é 
acelerar a fila 

de cirurgias 
acumulada durante 

a pandemia



Após perseguição, Guarda Municipal 
de Nova Odessa recupera carro furtado 
e prende dois suspeitos em Sumaré

Dois homens morado-
res em situação de rua fo-
ram presos após furtarem 
uma mangueira de incên-
dio, na madrugada des-
ta sexta-feira (02), de uma 
loja de departamentos em 
Sumaré. A Polícia Militar 
foi acionada pelos segu-
ranças da loja após nota-
rem uma movimentação 

suspeita dos indivíduos.
Os suspeitos tiveram 

acesso à mangueira de 
incêndio, quando um de-
les subiu na grade exter-
na da loja e a retirou de 
um dos hidrantes e jogou 
para o colega.

Os seguranças da loja 
informaram as caracte-
rísticas da dupla aos poli-
ciais, que abordaram um 
dos homens, de 31 anos, no 
momento em que se eva-

dia da loja por uma área 
de mata. Os PMs localiza-
ram com ele a manguei-
ra. Questionado, o homem 
negou o furto. Nas ima-
gens das câmeras de segu-
rança da loja, os policiais 
identificaram que ele foi 
um dos autores do furto. 

Aos policiais, o homem 
disse que é morador de 
rua e levou os policiais até 
local onde se abriga para 
dormir. Quando os PMs 

chegaram ao local, encon-
traram o outro acusado, 
de 36 anos, que confessou 
que tinha realizado o fur-
to com o comparsa.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial, onde os dois homens 
foram presos em flagran-
te por furto. Uma bicicle-
ta usada durante o furto 
foi apreendida e a man-
gueira de incêndio foi de-
volvida à loja.

PM prende moradores de rua por furto 
de mangueira de incêndio em Sumaré

Mangueira de incêndio furtada de loja de 
departamentos foi restituída ao proprietário

MADRUGADA
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Após dez minutos de acompanhamento, guardas tiveram sucesso em abordar o veículo no Jardim Picerno

Dois homens foram de-
tidos pela GCM (Guarda 
Civil Municipal) de Nova 
Odessa por furtarem um 
carro na madrugada des-
ta sexta-feira (02), no bair-
ro Parque Klavin, em No-
va Odessa. Houve acom-
panhamento ao veículo 
furtado por diversas ruas 
e avenidas, e os crimino-
sos acabaram sendo abor-
dados em Sumaré. 

O proprietário do Fiat/
Uno estacionou o veícu-
lo em frente a um estabe-
lecimento comercial na 
Rua Olívio Bellinate para 
comprar um refrigerante 
e, ao sair, notou que ha-
viam furtado seu veículo.

A vítima acionou a 
GCM, que passou a patru-
lhar com vistas ao carro 
e pela Rua Herman Jan-

kovitz, a equipe deparou-
-se com o veículo. Foi da-
do sinal de parada com 
sinais sonoros e lumino-
sos, que foram ignorados 
pelos ocupantes do car-
ro. Eles empreenderam 
fuga em alta velocidade 
e as viaturas iniciaram o 
acompanhamento.

Após dez minutos de 
perseguição, os guardas 
tiveram sucesso em abor-
dar o veículo no Jardim 
Picerno, em Sumaré, e se-
guida detiveram os dois 
suspeitos, de 22 e 33 anos, 
ambos moradores de No-
va Odessa.

A ocorrência foi apresen-
tada no Plantão Policial de 
Sumaré, onde a autoridade 
policial ratificou a voz de 
prisão em flagrante, e os 
dois homens permanece-
ram presos à disposição da 
Justiça. O veículo foi resti-
tuído ao proprietário. Após abordagem do veículo no Jd. Picerno, ocorrência foi apresentada no Plantão Policial de Sumaré

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Carro furtado em Sumaré é ‘desovado’ em N.O.
Um carro furtado foi localizado pela Guarda Civil Municipal 
de Nova Odessa na noite desta quinta-feira (1º) faltando al-
guns itens levados pelos criminosos. O dono do veículo VW/
Gol, tinha estacionado o carro na avenida Rebouças em Su-
maré na tarde desta quinta-feira e ao retornar, à noite, no-
tou sua falta. A GCM localizou o veículo na Rua Porto Ale-
gre, no Jardim São Jorge, estacionado, sem o som e a bateria.

POLICIA

Um homem foi detido 
ao tentar fugir em uma 
motocicleta na noite desta 
quinta-feira (01) no Jardim 
Boa Esperança, em Hor-
tolândia. Houve acompa-
nhamento policial por di-
versas ruas e bairros.

Uma equipe da Polícia 
Militar estava em patru-
lhamento quando foi in-
formada, via Copom, que 
dois indivíduos trafega-
vam em uma motocicle-
ta azul, produto de roubo.

Os policiais visualiza-
ram a motocicleta próxi-
mo ao Condomínio Estre-
la, onde dois ocupantes, 
sem capacete, empreen-
deram fuga, porém, os po-
liciais visualizaram as ca-
racterísticas físicas e rou-
pas utilizadas pelo condu-
tor e garupa. 

Em seguida, localiza-
ram o garupa conduzin-

Um homem foi preso 
por tráfico de drogas na 
noite desta quinta-fei-
ra (1), no bairro Vila Val-
le, em Sumaré. Com ele 
foram apreendidas 400 
porções de drogas e R$ 
140 em dinheiro.

A equipe da Romu 
(Rondas Ostensivas Mu-
nicipais) da GCM (Guarda 
Civil Municipal) realiza-
va patrulhamento na re-
gião, quando os guardas 
avistaram um homem, 
que ao notar a presença 
da viatura, tentou se es-
conder em um barraco 
em uma viela.

Os GCMs foram atrás 
do suspeito e consegui-
ram abordar o trafican-
te. Com ele, foi localiza-
da uma sacola que con-
tinha 70 pinos de cocaí-
na e 26 pedras de crack. 
Em uma busca pela resi-

do outra motocicleta CG 
150 de cor preta. Ao ten-
tarem a abordagem, ele 
iniciou uma tentativa de 
fuga por diversas ruas do 
bairro Boa Esperança. O 
condutor da motocicleta 
abandonou o veículo pe-
la Rua do Sabiá Laranjei-
ra e empreendeu fuga a 
pé para uma área de ma-
ta, onde acabou detido. 

As duas motocicletas fo-
ram removidas à Delega-
cia de Hortolândia, onde 
a vítima reconheceu o ho-

mem como autor do rou-
bo da motocicleta no últi-
mo domingo, em Sumaré.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, on-
de o acusado foi ouvido 
pela autoridade policial 
e indiciado pelo crime de 
roubo. Porém, ele acabou 
liberado por não estar em 
flagrante. A moto foi de-
volvida ao proprietário, 
a CG 150 foi recolhida ao 
pátio por estar com a do-
cumentação atrasada.

dência, foram localiza-
dos mais 190 pinos de 
cocaína, 105 pedras de 
crack, 15 porções de ma-
conha, além de R$ 140 
em dinheiro.

O homem foi condu-

zido até o Plantão Poli-
cial, onde a autoridade 
de plantão tomou ciên-
cia e determinou o bo-
letim de ocorrência e o 
indivíduo ficou preso à 
disposição da justiça. 

Homem tenta fugir com moto 
roubada mas é detido pela PM

Acusado de tráfico é preso pela 
Romu na Vila Valle, em Sumaré

Duas motos envolvidas na ocorrência foram 
apresentadas no Plantão Policial de Hortolândia

Drogas encontradas com traficante foram 
apresentadas junto com ele na delegacia
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A equipe está a um passo dos títulos nacionais e precisa 
de patrocínio para disputar o Campeonato Brasileiro

AEquipe de Ciclis-
mo Mountainbi-
ke Açaí Mil e Ross 

Sumaré conquistou óti-
mos resultados nas corri-
das ciclísticas. A parceria 
da Prefeitura Municipal 
de Sumaré e da marca de 
Açaí Mil e Ross vem reve-
lando talentos do pedal.

A fábrica, instalada na 
cidade de Rafard, produz 
a refrescante polpa gela-
da de açaí. Lançada em 

1998, a marca Açaí Mil e 
Ross tem por objetivo a 
busca pela melhor qua-
lidade, tanto nos produ-
tos quanto nos processos 
de fabricação com o fruto 
da Amazônia, exportan-
do para o mundo o açaí 
do Brasil.

A empresa está há dé-
cadas no incentivo e no 
patrocínio ao Ciclismo 
Mountainbike. A dedica-
ção dos ciclistas nas com-

petições por todo Estado 
e também a nível nacio-
nal vem conquistando di-
versos títulos nos cam-
peonatos, na classifica-
ção geral dos eventos: De-
safio Mtb Rafard, Copa 
Soul, Copa FBR, Kalan-
gas Bikers, Copa Kenda 
Mtb no Sul Mineiro, Cam-
peonato Paulista, Jogos 
Regionais, e representan-
do Sumaré. 

Sob o comando dos 50 

ciclistas está José Carlos, 
o “Carlão do Açaí “, res-
ponsável pelo sucesso na 
organização e desenvol-
vimento dos atletas.

A equipe está a um 
passo dos títulos nacio-
nais e precisa de patrocí-
nio para disputar o Cam-
peonato Brasileiro.

Empresas interessadas 
devem contatar a Secre-
taria de Esportes de Su-
maré.

Equipe de ciclismo de 
Sumaré conquista ótimos 

resultados em corridas

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O judô de Nova Odes-
sa segue colecionando pó-
dios. No domingo (28/08), 
o aluno da Escolinha Mu-
nicipal da modalidade, 
Gabriel Ribeiro, brilhou 
no tatame do Torneio Ma-
koto, disputado em Bom 
Jesus dos Perdões, e fatu-
rou o vice-campeonato na 
categoria sub 21. Ele esta-
va acompanhado do sen-
sei Eugênio Cavalcanti, 
que ensina o esporte atra-
vés das escolinhas da mo-
dalidade, tanto no Giná-
sio Municipal de Espor-
tes do Jardim Santa Rosa 
quanto nos condomínios 
Ipê Amarelo e Ipê Roxo, 
por meio da Associação 
Cavalcanti de Judô.

“Nossos judocas con-
tinuam se destacando e 
enaltecendo o judô novao-
dessense, o que nos deixa 
muito honrado. Parabe-
nizo o Gabriel e todos os 
meus alunos pelo que re-
presentam ao nosso judô”, 
comemorou o sensei que 
pratica a modalidade des-
de 1977.

As escolinhas do pro-
jeto social desenvolvidas 
em parceria com a Secre-
taria Municipal de Espor-
tes contam com judocas a 
partir dos 4 anos. “A atual 
gestão do prefeito Cláu-
dio José schooder, Leiti-
nho, tem apoiado e inves-
tido não somente no ju-
dô, mas nas demais mo-
dalidades esportivas da 
cidade, porque o esporte 
é fundamental na vida da 
criança, do jovem, do ci-
dadão. E a cidade tem co-
lhido bons frutos, no ju-
dô, no tênis, no basquete 
etc”, comentou o secretá-
rio Thiago Gentil.

“O esporte tem a força 
de transformar vidas, in-
clusive na questão da in-
clusão social, que é de ex-
trema importância. Para-
béns ao Gabriel e aos de-
mais judocas de nossa ci-
dade”, destacou o secre-
tário-adjunto, José Hen-
rique de Carvalho.

ESCOLINHA
Por meio da Associação 

Cavalcanti de Judô, decla-
rada utilidade pública em 
2019, o sensei Eugênio Ca-
valcanti ensina judô via 
escolinha do projeto so-
cial, que conta com judo-
cas a partir dos 4 anos. 

As aulas de judô acon-
tecem toda terça e quin-
ta no Ginásio de Esportes 
do Santa Rosa. A primei-
ra turma é formada por 
crianças de até 11 anos, e 
a aula é ministrada das 
18h15 às 19h15; para a se-
gunda turma a partir dos 
12 anos a aula acontece 
das 19h15 até 21h. Nos 
condomínios Ipê Amare-
lo é toda segunda às 8h15 
e no Ipê Roxo toda quar-
ta às 18h15.

O judô proporciona 
coordenação motora, dis-
ciplina, reflexo e habili-
dade. A associação Ca-
valcanti de Judô é fede-
rada junto à Federação 
Paulista da modalidade. 
O sensei Eugênio come-
çou a ensinar judô como 
voluntário em 2015, após 
aposentar-se.

Judoca da Escolinha da PMNO é vice no sub 21 
do Torneio Makoto, em Bom Jesus dos Perdões
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Rômulo Ricardo sempre foi um cara muito 
competitivo. Amante do esporte, sempre este-
ve envolvido com ele, desde moleque.

Começou no esporte treinando Muay Thai, 
onde fez as primeiras lutas e obteve as primei-
ras vitórias, e nunca mais parou.

Rômulo treina na academia Rex Team, na 
Área Cura, onde começou.

Já lutou Boxe, Muay, Jiu-jitsu e hoje luta MMA.
Lutou na maior organização do Brasil, que é 

o SFT, transmitida pela rede de televisão Ban-
deirantes. Nela, pegou uma luta faltando dez 
dias para ocorrer e deu show, nocauteando o 
adversário no segundo round.

Em seguida, pegou um adversário que já vinha 
de três vitórias e nocauteou no primeiro round.

Rômulo está com uma luta marcada em Curiti-
ba para este sábado (03). Após passar por uma ri-
gorosa dieta alimentar para cravar 66kg, vai en-
frentar um lutador que vem invicto de seis lutas.

Lutador de MMA Rômulo 
Ricardo disputa título 
representando Sumaré



Duas cidades reve-
renciam o traba-
lho de um cida-

dão em prol de sua comu-
nidade. As cidades são 
Americana e Sumaré; o 
cidadão chama-se Emí-
lio Leão Brambilla. 

Os pais italianos de 
Emílio resolveram emi-
grar para a Argentina, no 
final do século XIX, pa-
ra criar ovelhas. Lá nas-
ceu Emílio e a irmã Ca-
tarina. O pai, que tinha 
posses, resolveu mandar 
os filhos adolescentes es-
tudar na Europa. A irmã 
foi para Milão, na Itália; 
Emílio foi para a Suíça, 
para estudar administra-
ção. Naquele país, além 
dos estudos, revelou-se 
um grande desportista. 
Praticava várias moda-
lidades, como remo, box, 
natação, esgrima e luta 
romana - sempre com de-
senvoltura. Retornando 
para a Argentina, parti-
cipou de várias competi-
ções oficiais pelo Club de 
Regatas La Marina, onde 
conquistou 14 vitórias. 

Depois disso veio pa-
ra o Brasil. No governo 
de Rodrigues Alves foi 
incentivado a promo-
ver uma série de ativida-
des esportivas pelo país. 
Realizou um ciclo de pa-
lestras em várias cida-
des, ensinando e incen-
tivando práticas espor-
tivas usuais da Europa. 
Nesse percurso acabou 
chegando na Vila Ame-
ricana, então um peque-
no povoado, vizinho de 
Santa Bárbara D´Oeste. 
As duas localidades ti-
nham suas origens liga-
das aos imigrantes nor-
te-americanos que vie-
ram para o Brasil após a 
Guerra da Secessão. Na 
Vila de Americana Bram-
billa encontrou sua cara-
-metade: Maria Leonessa, 
com quem se casou. 

Nesse lugar continuou 
fazendo o que fazia pelo 
Brasil. Foi um dos gran-
des incentivadores da 
criação do Arromba, mais 

tarde conhecido como Rio 
Branco Esporte Clube.

Não parou por aí. Por 
interesses profissionais 
mudou-se para Sumaré 
em 1926, aqui permane-
cendo até 1930. Mudou-
-se depois para o Rio de 
Janeiro, mas voltou em 
1932, agora para traba-
lhar no Armazém de Se-
cos e Molhados de Her-
menegildo Gigo, que fi-
cava na esquina da rua 7 
de Setembro com a Quin-
ta Travessa, hoje rua José 
Maria Miranda.

 Passou a morar nu-
ma modesta casinha, na 
poeirenta rua 7 de Setem-
bro, próximo do Arma-
zém de Secos e Molhados 
de Pedro Consulin, que 
ficava na esquina des-
sa rua com a Antônio do 
Valle Mello. 

No estabelecimento do 
Gigo era o “guarda-livros”, 
o contabilista de hoje. Sua 
amizade com o dono Her-
megildo, com Marcello 
Pedroni e com Francisco 
Camillo Giaj-Levra, o le-
varam para o clube repre-
sentativo da colônia ita-
liana do lugar: a Societá 
Di Mutuo Soccorso I Fra-
tellanza Giuseppe Gari-
baldi – a Sociedade Italia-
na de Rebouças.

A sede social ficava 
quase em frente do arma-
zém, na antiga e famosa 

Quinta Travessa. Não de-
morou muito e nosso per-
sonagem acabou se tor-
nando presidente. Seu 
vice-presidente era uma 
quase rotina na história 
da entidade: o imigrante 
italiano Francisco Cami-
lo Giaj-Levra.

Em 1933 Brambilla ten-
tou realizar com os de-
mais diretores da Socie-
dade um velho sonho: a 
construção de um hospi-
tal. O motivo era mais que 
justificado: o pobre distri-
to não tinha como assis-
tir sua população, que de-
pendia de estradas ruins 
e de poucos trens para 
chegar em lugares melho-
res em assistência hospi-
talar, como Campinas. 

No dia 28 de maio de 
1933, em assembléia, a 
Sociedade Italiana criou 
uma comissão para a 
construção do “Edifício 
Social e Hospitalar Íta-
lo-Brasileiro”. A iniciati-
va foi publicada em qua-
tro jornais campineiros, 
bem como o nome da co-
missão representativa: 
Carlo Ricci, Frederico 
Argenton, Atílio Biondo, 
Giuseppe Ricatto, Emí-
lio Leão Brambilla, Fran-
cisco Camillo Giaj-Levra, 
Pedro Consulin, Plínio 
Giometti, Hermenegildo 
Gigo, Marco Carmello e 
João Polizel. Desneces-

sário dizer que o movi-
mento não chegou a um 
desfecho favorável, pro-
vavelmente por falta de 
recursos.

ALLIANÇA E PISONI
Emílio Leão Brambilla 

vestia-se com elegância e 
era extremamente edu-
cado. Em pouco tempo 
era uma pessoa popular 
e querida em Rebouças. 
A amizade estendia-se 
para pessoas diferentes 
da colônia italiana. Luiz 
Frutuoso era um deles. 
Descendente de imigran-
tes portugueses, foi um 
dos maiores jogadores de 
futebol de todos os tem-
pos do lugar, jogando in-
clusive no Rio Branco de 
Americana e no Guara-
ni de Campinas. Em Re-
bouças, sua vida era liga-
da ao Alliança, clube ri-
val da Sociedade Italia-
na. Como o grande des-
portista que sempre foi, 
Brambilla também par-
ticipou da vida do Allian-
ça. A velha guarda da ci-
dade lembra-se dele, co-
mo presidente, na cons-
trução da velha arqui-
bancada do campo do Al-
liança, construída na dé-
cada de 1930 e demolida 
no início dos anos 1970. 

Acompanhando de 
perto o movimento es-
portivo, principalmente 

o futebol, Brambilla aca-
baria convivendo com 
um dos melhores goleiros 
da história de Rebouças: 
Aristides Pisoni. Com 
um detalhe interessan-
te: Pisoni tornou-se seu 
genro. Esse grande joga-
dor de futebol de Rebou-
ças, marcou sua presen-
ça tanto no Alliança co-
mo no Paulista (sucessor 
da Sociedade Italiana) e 
também no Rio Branco 
de Americana. 

Infelizmente a passa-
gem de Brambilla e de 
Pisoni por nossa cidade 
também foi marcada um 
fato trágico: a morte do 
neto Haroldo, de apenas 
8 anos de idade, atropela-
do por um caminhão, na 
saída das aulas, no anti-
go Grupo Escolar de Re-
bouças, na Praça da Re-
pública, no dia 2 de abril 
de 1936. 

Tanto Brambilla como 
Pisoni terminaram seus 
dias em Americana – co-
mo ícones do Rio Branco, 
o clube que vai completar 
100 anos de vida em 2023. 

Brambilla ganhou ho-
menagem da nossa Mu-
nicipalidade com nome 
de uma rua central da ci-
dade; Pisoni foi homena-
geado pela municipalida-
de de Americana com o 
nome de um Centro Es-
portivo.

Estádio Luiz Frutuoso com a arquibancada

Falecimentos

DE 25 A 31 DE 
AGOSTO DE 2022

DIA 25 DE 

AGOSTO DE 2022

Doraci Pinheiro 
Gonçalves, 

82 anos
Clotilde Rosa 

Alves, 94 anos

DIA 26 DE 

AGOSTO DE 2022

Waldemar 
Rodrigues, 

76 anos
Tadeu Vanderlei 
Teixeira, 64 anos
Antônio Carlos 
Costa, 64 anos
Luciene Maria 

Batista, 60 anos

DIA 27 DE 

AGOSTO DE 2022

Nelson Catarino 
dos Santos, 

85 anos
José Carleto, 

75 anos

DIA 28 DE 

AGOSTO DE 2022

Lucineide 
Miranda, 50 anos

Marta Ferreira 
dos Sa ntos, 

42 anos
Maria Aparecida 

de Oliveira 
Montanheiro, 

85 anos
Michael Lucas de 
O. Silva, 31 anos
Tamara Lopes da 

Silva, 30 anos

DIA 29 DE 

AGOSTO DE 2022

Rosena Florentino 
Amaral, 75 anos

Lafaiete 
Domingos da 
Silva, 70 anos

Ana Aparecida 
Fernandes, 

84 anos
Jesoel Claret 
Rodrigues, 

69 anos
Nair Simões Lima, 

96 anos
Onofre Martins 

Manzano, 75 anos

DIA 30 DE 

AGOSTO DE 2022

Antônio 
Constâncio 

Soares, 56 anos
Sebastião 

Cesarino de 
Barros, 72 anos
Alberio Trajano 
Diniz, 66 anos

DIA 31 DE 

AGOSTO DE 2022

João Batista 
Martins, 65 anos
Neila de Almeida, 

76 anos
Michaela Anna 

Leon, 0 anos

Colaboração: Cemitério 
da Saudade de Sumaré

Emílio Leão Brambilla

Emilio Leão Brambilla Luiz Fructuoso

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré



ESPAÇO CULTURAL

NATALINO NOVELETTO

DISCOTECA DO RECREATIVO 

INAUGURAÇÃO DO PAÇO MUNICIPAL

ADALBERTO FERREIRA QUENTAL

Foto dos anos 1990, do circo construído na Administração do 
Prefeito Paulino José Carrara (1989-1992) no chamado Espaço 

Cultural Alternativo, às margens do Ribeirão Quilombo. Nesse 
local existe hoje a Secretaria Municipal do Meio Ambiente. 

Natalino Noveletto foi presidente do Clube Recreativo Sumaré em 
duas oportunidades. Dedicava parte substancial de sua vida ao 

clube. Na foto, ele vistoria a caldeira do Conjunto de Fisioterapia, 
localizado na Avenida Rebouças. Foto dos anos 1980. 

Registro fotográfico dos anos 1990, da famosa Discotheque do 
Clube Recreativo Sumaré, ao lado do não menos famoso Bar 

Paulista. Era o ponto de encontro da juventude de Sumaré e Região 
nos finais de semana. Foi demolida em 2010.

O Padre Constantino Gardinalli realiza a cerimônia religiosa que 
marcou a inauguração do Paço Municipal, na Rua Dom Barreto. 
Foi no dia 14 de novembro de 1964, no governo de José Miranda.

Adalberto Ferreira Quental, o “Dal”, é empresário do ramo têxtil. 
Não obstante suas ocupações com a empresa, dedicou parte 

importante do tempo de sua vida ao Departamento de Educação e 
Cultura do município, com muita competência. Na foto, ele reúne-se 

com um grupo de educadores de Sumaré. Registro da década de 1980.

ROMILDA RAPOSEIRO GHIRARDELLO

Dona Romilda 
Raposeiro 

Ghirardello é 
lembrada pelo 

trabalho que 
desenvolveu 

no Grupo 
Escolar de 
Rebouças, 

(mais tarde 
rebatizado 

como Grupo 
Escolar 

“Prof.André 
Rodrigues 

de Alkmin”), 
onde se 

aposentou. 
Era esposa 
de Antonio 

Ghirardello, 
o popular 

“Chine”. Nesta 
foto dos anos 

1990, está 
cercada pelos 

netos.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

SÁBADO, 03 DE SETEMBRO DE 2022 PÁGINA 11

Memória Fotográfica
tribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal



ASSUSTADOR

“Ficou deitada com 
os olhos fechados, 

e em sua mente viu 
aquela pasta forrada 

de couro. O que ela 
continha, na verdade, 
era o fim do mundo”.

Fazia bastante tem-
po que não li um livro do 
Ken Follett e agora estou 
me perguntando o moti-
vo! Sua narrativa é extre-
mamente envolvente e seu 
modo de contar, com vá-
rias histórias e persona-
gens paralelos torna im-
possível em muitos mo-
mentos parar a leitura! 
Por ser um calhamaço, 
demorei um tempinho 
maior pra ler que o de cos-
tume, mas foi um proces-
so importante pra digerir 
essa obra que assustado-

Dica de Leitura:  Nunca
(Ken Follett)

entreaspas

ramente nos mostra um 
possível futuro, pouquís-
simo distante de nós.

Na contracapa do livro, 
uma frase diz muito so-
bre a trama “Toda catás-
trofe começa com um pro-
blema pequeno que não é 
resolvido”. Em cima disso, 
Ken Follett desenha uma 
trajetória para a Tercei-
ra Guerra Mundial, uma 
guerra nuclear envolven-
do alguns países nessa 
trama de desdobramen-
tos globais. Somos leva-
dos para o deserto do Saa-
ra acompanhando agen-

tes da inteligência arris-
cando a própria vida na 
tentativa de evitar ata-
ques de um grupo extre-
mista. Até Washington, 
acompanhando o dia a 
dia da presidente dos EUA 
tentando lidar diploma-
ticamente contra inúme-
ros ataques estrangeiros 
e na China, com um alto 
funcionário do governo 
que tenta resistir à velha 
guarda do Partido Comu-
nista, empurrando o país 
e seu aliado mais próxi-
mo, a Coreia do Norte, pa-
ra um caminho sem volta.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Meu nome é Genivania Ma-
galhães, tenho 30 anos, sou 
casada, moro em Iracema, 
uma cidade no interior de 
Fortaleza (CE). Sou conheci-
da nas plataformas digitais 
como Ghenny Magalhães. 

Venho crescendo bastan-
tes, principalmente no Tik-
Tok. Faço conteúdos de dan-
ça, treinos e minha paixão 
por caminhão, e com isso 
vieram algumas parcerias 
de divulgação. 

Sempre gostei de postar 
meu dia a dia e há uns dois 
anos passei a me interessar 
ainda mais pra ser digital 
influencer aqui na minha 
cidade. Meu esposo me aju-
da muito com meus conteú-
dos. Ele é o meu maior in-
centivador, minha família 
também, isso me dá forças 
pra continuar. 

Já conseguir várias parce-
rias para ser modelo (fazer 
provador de loja). Faço lives 
de vendas. Sempre tive altos 
e baixos, mas nunca desisti 
dos meus sonhos. Recente-
mente, em 11 maio de 2022, 
fui diagnosticada com cân-
cer de mama. De início, fi-
quei sem chão. Sempre fui 
muito ativa e com esse diag-
nóstico eu pensei que eu fos-
se encerrar todos os meus 
sonhos, mas Deus me deu 
uma força para continuar 
forte e eu venho continuan-
do com minha vida normal 
(lógico que com algumas 
restrições, venho aprimo-
rando e me adaptando com 
o diagnóstico).

Continuo firme com mi-

Ghenny Magalhães

nha rotina de treinos, mos-
trando meu dia a dia, fa-
zendo minhas dancinhas 
e minhas publicações 
também. Hoje meu nicho 
abrange vários públicos, 
muitas pessoas se identi-
ficam com minha rotina 
de treinos e pedais (mes-
mo com o problema). 

Os meus objetivos hoje 
são: conseguir, através da 
minha influência, ajudar 
outras pessoas que estão 
passando pelo mesmo pro-
blema que eu a levar a vida 
mais leve, levar um pouco 
de alegria... Sei que não é 
uma luta fácil, mas juntas 
seremos mais fortes. E lógi-
co, outro objetivo também é 
vender minhas roupas fit-
ness que comecei há pouco 

tempo, mas que com a aju-
da das minhas amigas e se-
guidores, meu sonho está 
dando certo. 

Lancei também um bo-
né com meu nome (minha 
marca) e espero que dê cer-
to. Quero ter meu próprio 
negócio, já que com o tra-
tamento fica difícil eu tra-
balhar fora. 

Sou de família humilde e 
muito simples, como venho 
crescendo, venho compran-
do minhas coisinhas para 
melhorar meus conteúdos. 
E quando um dia eu estiver 
ganhando bem, quero dar 
um conforto melhor para 
minha família (meus pais).

Contato pelo instagram: 
@ghenny_magalhaes

Cultura em Foco
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Sentir 
Sentir, assim 
como sinto o 
vento 
Aprofundar, 
como se não 
houvesse algo 
com maior 
importância que isto 
Viver, 
diferenciadamente de 
tudo que já foi vivido.

Mesmo cansado, saber 
que tudo foi tentado.
Na hora da aflição, 
eu estive lá e segurei 
minha mão.

Sabendo que 
você me fazia 
bem, sua falta 
me mantém.

Se tu fosses 
dores, eu 

amaria sentir.
Ou se fosse um cheiro, eu 
iria amar viciar nisso.
E eu viveria, 
aprofundaria e 
sentiria,
Absolutamente tudo 
com você.

Nicoly Caetano | Sumaré/SP

POESIA

todo o seu 
corpo tremia”.

É impossível não sentir 
medo, um frio na espinha 
e refletir sobre nossos 
dias e as situações que 
temos assistido durante 
a leitura dessa obra. Será 
que teremos mais juízo? 
Seremos capazes de im-
pedir o inevitável? Se vo-
cê gosta de tema de guer-

ra e também se questiona 
sobre nosso destino, esse 
é um livro perfeito!

Super recomendo a lei-
tura!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

KEN FOLLETT despontou como escritor 
aos 27 anos, com o premiado O buraco da 
agulha, publicado pela Editora Arqueiro. 
Depois, surpreendeu a todos com Os pi-
lares da Terra – publicado em e-book pe-
la Arqueiro –, um romance que, mais de 
30 anos após seu lançamento, continua 
encantando o público mundo afora. Co-
luna de fogo é ambientado no mesmo ce-
nário, numa época posterior, e O crepús-
culo e a aurora remonta a um passado 
mais remoto e ao nascimento de Kings-

bridge.Dele, a Arqueiro publicou também a trilogia O Século (Queda 
de gigantes, Inverno do mundo e Eternidade por um fio), Notre-Dame, 
Uma fortuna perigosa, Mundo sem fim, Um lugar chamado liberda-
de, Noite sobre as águas, O homem de São Petersburgo, A chave de 
Rebecca, O voo da vespa, Contagem regressiva e Tripla espionagem.

“Na filosofia militar 
chinesa, o ataque 
cibernético é um 

prelúdio. O que vem 
depois é guerra de 

verdade”.

O desenrolar dessa 
obra traz personagens 
muito bem trabalhados, 
ambientações excepcio-
nais, diálogos muito bem 
elaborados e ainda, en-
tre todas essas situações 
colossais que antecedem 
uma terrível guerra, mo-
mentos comuns do coti-
diano como o america-
no disfarçado no Saara 
encontrando o amor por 
uma local, a presidente 
dos EUA tendo que lidar 
com a filha adolescente 
que começou a usar dro-
gas e dar trabalho no co-
légio, dois agentes que 
se apaixonam, um jo-
vem chinês casado com 
uma linda e famosa ar-
tista de novela, suspiros 
da vida comum entre diá-
logos acirrados e atos de 
violência que vão aumen-
tando ao longo da narra-
tiva até culminar em um 
final estarrecedor.

“Todo o seu 
equilíbrio e toda a 
sua autoconfiança 

haviam sido 
drenados dela como 

sangue de uma ferida 
arterial. Ela estava 

tomada por uma 
dor incurável, tão 
avassaladora que 

Karina Andrade é uma grande bailarina 
do Distrito Federal. Ela conta sua história: 

“Meu nome é Karina Andrade e sou uma 
bailarina profissional de dança do ventre 
desde 2000. Sempre fui apaixonada por 
dança! Aos 5 anos de idade entrei no bal-
let clássico e apesar da pouca idade, já sa-
bia que queria algo mais vibrante. Então, 
aos 7 anos fiz uma aula experimental de 
jazz e só parei aos 18 anos, porque estava 
me sentindo ‘velha’! Já não havia mais me-
ninas da minha idade dançando jazz e eu 
realmente fiquei muito triste porque não 
queria parar de dançar. Então, sucumbi 
aos preconceitos da idade e parei. 

Fiquei em um limbo de mais ou menos 
um ano e meio. Daí veio a época da Aero-
bahia (atualmente chamada de Axé Music) 
e eu amava! Foi quando surgiu a oportuni-
dade de participar do concurso da more-
na do Tchan. Eu fazia faculdade de Odon-
tologia e consumia bastante o meu tem-
po, então, não havia como concorrer di-
reto na fonte (no caso, Salvador). Gosta-
ria muito de ter ido.

Bem, fiquei em Brasília e o concurso não 
deu certo para mim, mas abriu portas em 
várias academias da cidade para que eu 
pudesse ministrar aulas de Aerobahia. No 
final de 1997, soube que tinha aula de dan-
ça do ventre aos sábados na academia em 
que eu treinava. Nessa época não havia 
muitas professoras de dança do ventre e 
eu já tinha encanto por essa dança. Então, 
comecei a ser autodidata, fiz minhas pró-
prias pesquisas e adaptações. 

Eu tive uma professora de português no 
Ensino Médio (na época era chamado 2º 
Grau) que era casada com um árabe e me 
convidou para ser monitora em um pro-
jeto que ela fazia na casa dela. Abando-
nei a Aerobahia e fiquei na dança do ven-
tre. E foi assim que formei minha primeira 
turma de alunas e já no ano 2000 estava 
apresentando meu trabalho como profes-
sora de dança do ventre. A partir daí, co-
mecei a ser contratada para várias apre-

sentações privadas e públicas, dançava 
em programas de TV local, eventos, fes-
tas e restaurantes. 

Fiz parte do grupo Aiua! Tribo de Dan-
ça, grupo de dança profissional que já na-
quela época fazia projetos e espetáculos, 
apresentando fusões de dança do ventre 
com outros estilos. 

Após esse período, fiz uma longa pau-
sa para cuidar da vida pessoal. Atualmen-
te sou criadora de conteúdo digital volta-
do para a área da dança do ventre, onde 
mostro que é tangível o aprendizado dessa 
arte fascinante, em qualquer tempo, que-
brando preconceitos e utilizando o mundo 
digital como uma poderosa ferramenta.”

Contato pelo instagram: @
karinaandradeoficial_

Karina Andrade


